
附錄V 
 

資訊科技及廣播事務委員會  
 

待議事項一覽表  
(截至 2010年 10月11日的情況 ) 

 
 建議的討論時間

 
1. 基本工程儲備基金總目 710電腦化計劃分目 A007GX 

⎯⎯  新行政工作電腦系統  
 
政 府 當 局 會 向 事 務 委 員 會 簡 報 ， 並 徵 求 委 員 支 持 在

2011-2012年度基本工程儲備基金總目 710電腦化計劃分目

A007GX(整體撥款 )項下推行電腦化計劃的撥款需求。  
 

 

 

 
2010年 11月  

2. 收費流動內容服務  
 
在 2010年 1月 11日事務委員會會議上，政府當局向委員簡述

有關透過短訊服務提供收費流動內容服務的計帳糾紛、電

訊管理局 (下稱 "電訊局 ")所採取的對應行動，以及香港通訊

業聯會所頒布屬自願性質的實務守則，以提高收費流動內

容服務收費資訊的透明度。在實務守則施行一段時間後，

政府當局會匯報有關施行該守則的進度和成效。  
 

 

 
2010年 11月  

3. 聲音廣播牌照中期檢討  
 
香港商業廣播有限公司及新城廣播有限公司現時的聲音廣

播牌照期限由 2004年 8月 26日至 2016年 8月 25日。《電訊條

例》及該等牌照訂明，有關牌照在 2010年須受行政長官會

同行政會議覆檢。廣播事務管理局 (下稱 "廣管局 ")會考慮公

眾對這兩家持牌機構所提供的電台服務的意見，然後向行

政長官會同行政會議作出建議。政府當局會向立法會事務

委員會簡述這項中期檢討工作。  
 

 

 
2010年 11月  

4. 頻譜使用費  
 
為更有效地利用頻譜，電訊局已展開顧問研究，就使用以

行政方法分配的頻譜制訂一個收費計劃。政府當局計劃在

2010年第四季就相關建議諮詢公眾，並會向事務委員會作

出簡報。  
 

 

 
2010年 12月  
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 建議的討論時間

 
5. 數碼港周年報告  
 
政府當局及數碼港管理層將會向事務委員會匯報數碼港計
劃的進展。  
 

 
 

2011年 3月  

6. 電影發展基金的進度報告  
 
政府當局會向委員簡述自上次 2009年 12月匯報至今，電影
發展基金計劃的最新實施情況。  
 

 
 

2011年 5月  

7. 香港設計中心工作進度報告  
 
政府當局會向事務委員會匯報香港設計中心的工作進度，
以及為推廣設計和創新意念所採取的相關措施的進展。  
 

 
 

2011年 5月  

8. 電子政府服務的最新進展  
 
政府當局會向事務委員會匯報電子政府服務的最新進展。  
 

 
 

2011年 6月  

9. 資訊保安  
 
政府當局會向事務委員會簡述自上次 2010年 7月 12日匯報
至今，政府在推行各項資訊保安改善計劃方面的進展。  
 

 
 

2011年 7月  

10. 解決顧客投訴計劃  
 
在 2010年 6月 14日事務委員會會議上，政府當局向事務委員
會簡述電訊局就 "解決顧客投訴計劃 "推行為期 18個月的試
驗計劃的進度。政府當局會在關於日後如何實施 "解決顧客
投訴計劃 "的為期 6個月諮詢結束後，向事務委員會匯報建
議的未來路向的最新進展。  
 

 
 

有待確定  

11. 數碼地面電視的最新進展  
 
政府當局會向事務委員會簡述本港推行數碼地面電視服務
的最新發展，包括網絡鋪設進度、電子消費產品市場上接
收器的供應情況、公眾反應及最新的宣傳工作。  
 

 
 

有待確定 

12. 有關競投特別電訊號碼的市場調查  
 
電訊局進行一項調查，以瞭解市民和公司對透過競投取得
特別電訊號碼的意見。電訊管理局局長現正審視調查的結

 
 

有待確定 
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 建議的討論時間

 
果。若認為有充分理據推展該項措施，政府當局會擬訂推
行框架並諮詢公眾。在必要時，政府當局會向事務委員會
簡述此事項。  
 
13. 香港電台 (下稱"港台")的新措施  
 
政府當局會向事務委員會匯報港台擬推行的新措施 (包括

提供數碼聲音廣播服務、港台的新總部 )的最新情況。  
 

 

 
有待確定  

14. 數碼共融的最新情況  
 
政府當局會向委員匯報數碼共融的最新進展。  
 

 
 

有待確定  

15. 數碼經濟的最新進展  
 
政府當局會向委員匯報數碼經濟的最新進展。  
 

 
 

有待確定  

16. 推動本地創意產業的發展  
 
政府當局會向事務委員會簡述 "創意香港 "的工作進展及曾

採取的相關措施，以支持創意產業和發展香港的創意經濟。 
 

 
 

有待確定 

17. 檢討《淫褻及不雅物品管制條例》  ⎯⎯  第二輪公眾
諮詢  

 
政府當局會向事務委員會簡述《淫褻及不雅物品管制條例》

檢討工作的進度。  
 

 

 

 
有待確定 

18. 檢討本地接駁費  
 
在 2010年 6月 14日事務委員會會議上，政府當局向事務委員

會簡述電訊局就香港的本地接駁費的檢討進行公眾諮詢的

結果。政府當局計劃於 2010年年底就推介的方案展開第二

輪諮詢。在必要時，政府當局會向事務委員會簡述諮詢的

結果及未來路向。  
 

 
 

有待確定  

19. 檢討人對人促銷電話的規管  
 

在 2009年 11月 9日事務委員會會議上，政府當局向委員簡介

電訊局就人對人促銷電話委託進行的兩項意見調查的結

果，以及就調查所得的資料而將會採取的措施。部分委員

 

 

有待確定 
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 建議的討論時間

 
對業界藉自願遵從實務守則進行自我規管，能否有效解決

人對人促銷電話造成的問題表示懷疑，並認為必須立法規

管這類電話。  
 
經諮詢業界後，當局已為基準實務守則定稿，並於 2010年
2月發給業界商會及各大電訊服務公司。截至 2010年 8月
底，三大電訊服務公司和一個電話促銷業界商會已確實表

示，他們已按照電訊局的基準實務守則，實施自己的實務

守則；並已在各自的網站登載了機構的服務承諾和實務守

則，讓市民知悉和審閱。此外，另一電話促銷業界商會、

一個電訊業界商會及金融保險界的 3個業界商會已表明支

持該計劃。在實務守則施行一段時間後，政府當局會向委

員匯報實施自願遵從該守則的進度。  
 
20. 頻譜交易  
 
電訊局已委聘顧問，研究在香港引入無線電頻譜交易的可

行性，以期促進這項稀少公共資源的經濟效益和技術上的

使用效率。政府當局現正審議顧問作出的建議，倘若認為

有充分理據推展此項措施，便會擬訂推行框架並諮詢公

眾。在必要時，政府當局會向事務委員會簡介此事項。  
 

 
 

有待確定  

21. 電台的贊助節目及政治廣告  
 
在 2010年 6月 14日事務委員會會議上，政府當局向事務委員

會簡述關於電台贊助節目及有政治色彩的廣告的現行規管

制度。因應廣管局就某政黨贊助的電台節目及某立法會議

員的付費電台公告作出裁斷後，劉慧卿議員要求事務委員

會與政府當局、相關法定機構及代表團體舉行會議，討論

此事。  
 

 

 
有待確定  

22. 有關私人機構參與香港郵政核證機關電子證書服務運
作的研究  

 
政府當局會向事務委員會簡報有關私人機構參與香港郵政

核證機關電子證書服務運作的研究的進展。  

 
 
 

有待確定  

 
立法會秘書處  
議會事務部 1 
2010年 10月 11日  


